

## BAB IV

### PENUTUP

#### 4.1 Kesimpulan

Pada pemerintahan Partai Buruh Australia (ALP) tahun 2007 dibawah kepemimpinan Kevin Rudd memberikan pembaharuan bagi Australia. Kebijakan yang dicetuskan oleh Kevin Rudd merupakan upaya memperbaharui kebijakan sebelumnya. Pada pemerintahanya, Kevin Rudd berusaha membawa Australia untuk lebih peduli terhadap lingkungan, kesejahteraan, dan kesetaraan dalam masyarakat di Australia. Selain itu, Kevin Rudd juga membawa arah baru kebijakan di Australia. Hal tersebut terlihat dari upaya Rudd menggantikan kebijakan ekonomi konservatif dari pemerintahan sebelumnya.

Pada masa pemerintahanya, Kevin Rudd berupaya menerapkan kebijakan pajak *Resource Super Profit Tax (RSPT)*. Kebijakan tersebut merupakan pajak atas keuntungan industri pertambangan yang diatas rata-rata. Kebijakan pajak RSPT pada tingkat 40% diyakini akan memberikan dampak yang signifikan dalam peningkatan pertumbuhan ekonomi Australia. Penerapan kebijakan tersebut dinilai pemerintah akan meningkatkan pertumbuhan perekonomian Australia yang terimbas oleh terjadinya Krisis Finansial Global. Hal tersebut sejalan dengan terjadinya *miningboom* sejak tahun 2005. Hal tersebut akan memberikan Australia pengembalian yang lebih adil atas eksplorasi pertambangan. Hasil pendapatan atas kebijakan RSPT akan didistribusikan untuk mendorong pertumbuhan ekonomi

Australia. Hal tersebut dilakukan melalui pembangunan infrastruktur, peningkatan dana pensiun, dll.

Dalam proses penerapannya, kebijakan pajak RSPT mengalami kegagalan. Hal tersebut disebabkan oleh kurangnya konsultasi antara pemerintah persemakmuran, negara bagian dan pemilik industri pertambangan. Industri pertambangan melakukan penolakan terhadap kebijakan tersebut. Selain itu, industri pertambangan di dukung oleh oposisi dan komunitas negara bagian yang tidak menerima kebijakan tersebut. Industri pertambangan juga berusaha melakukan *lobbying* melalui saluran yang ada di Australia sehingga mempengaruhi pembuatan kebijakan. Selain itu, Industri pertambangan juga menggandeng masyarakat untuk menolak kebijakan tersebut. Hal tersebut dilakukan dengan keyakinan bahwa kebijakan tersebut akan membunuh industri pertambangan. Industri pertambangan juga berpendapat bahwa kebijakan RSPT akan berdampak pada penurunan investasi dan hilangnya lapangan pekerjaan.

Kegagalan yang terjadi atas reformasi kebijakan pajak RSPT juga disebabkan oleh adanya pergeseran pendekatan dalam pembuatan kebijakan yang terjadi di Australia. Dalam kepemimpinannya, Kevin Rudd berusaha merubah arah kebijakan yang semula diyakini dengan *society-centered* berubah menjadi *state-centered*. Terlihat dari upaya Kevin Rudd melakukan intervensi ekonomi melalui penerapan Kebijakan RSPT. Selain itu, Kevin Rudd berusaha menjadikan kebijakan yang dibuat sebagai refleksi dari kepentingan nasional Australia.

Kegagalan RSPT juga disebabkan oleh kondisi ekonomi Australia. Penerapan kebijakan pajak RSPT pada saat terjadi *mining boom* akan berdampak buruk terhadap industri pertambangan. Penerapan pajak tersebut juga akan berdampak pada kondisi ekonomi Australia. Hal tersebut dikarenakan sebagian modal industri pertambangan di Australia merupakan milik asing. Pada saat *mining boom*, permintaan di sektor pertambangan akan mengalami peningkatan. Hal tersebut akan mendorong investasi yang lebih tinggi untuk produksi yang lebih besar. Dengan penerapan kebijakan pajak RSPT akan memberikan dampak yang buruk bagi masuknya investasi di Australia.

#### 4.2 Saran/Rekomendasi

Dalam penelitian ini, penulis telah membahas tentang analisis kegagalan penerapan pajak kebijakan *Resource Super Profit Tax (RSPT)* melalui konsep pendekatan *state-centered* dan *society-centered* yang di cetuskan oleh Thomas Oatley. Penulis merasa masih banyak kekurangan dan keterbatasan dalam analisis dan penulisan dalam penelitian ini. Sehingga penulis berharap akan ada penelitian-penelitian lain yang menelaah lebih jauh terkait bagaimana kegagalan penerapan kebijakan khususnya RSPT di Australia turut memberikan dampak terhadap lengsernya Perdana Menteri di Australia.